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Abstract (en)
[origin: CA3170557A1] In a method for passivating the surface of a tinplate comprising electrolytic deposition of a passivation layer containing
chromium oxide/chromium hydroxide on the surface, the electrolytic deposition of the passivation layer is carried out at least partly from an
electrolyte solution (E) which contains a trivalent chromium compound, at least one salt for increasing the conductivity and at least one acid or one
base for adjusting a desired pH value and is free from organic complexing agents and free from buffering agents. In order to increase the amount
of chromium oxide in the passivation layer, after the electrolytic deposition of the passivation layer, the passivated tinplate is subjected to a thermal
treatment in which the passivated tinplate is kept at a treatment temperature of 100 C or more for a treatment time of at least 0.5 seconds.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft ein Verfahren zur Passivierung der Oberfläche eines Weißblechs umfassend eine elektrolytische Abscheidung einer
chromoxid-/chromhydroxidhaltigen Passivierungsschicht auf der Oberfläche, wobei die elektrolytische Abscheidung der Passivierungsschicht
zumindest teilweise aus einer Elektrolytlösung (E) erfolgt, welche eine dreiwertige Chromverbindung, wenigstens ein Salz zur Erhöhung
der Leitfähigkeit und wenigstens eine Säure oder eine Base zur Einstellung eines gewünschten pH-Werts enthält und frei von organischen
Komplexbildnern sowie frei von Pufferungsmitteln ist. Um den Anteil des Chromoxids in der Passivierungsschicht zu erhöhen, wird nach der
elektrolytischen Abscheidung der Passivierungsschicht das passivierte Weißblech einer thermischen Behandlung unterzogen, in der das passivierte
Weißblech während einer Behandlungszeit von mindestens 0,5 Sekunden auf eine Behandlungstemperatur von 100°C oder mehr gehalten wird.
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